

Vortrag im Rahmen der Kick-off Tagung am 15.03.2024

Titel

Verlässliche pädagogische Beziehungen. Zum Einfluss von Bindung und Vertrauen auf Verlässlichkeit

Abstract

Bindung und Vertrauen sind Phänomene, die eine gewisse Nähe zueinander aufweisen und doch etwas je Eigenständiges darstellen. Ihr Verhältnis ist nicht einfach zu bestimmen, denn es ist nicht leicht zu entscheiden, ob es Vertrauen benötigt, um sich binden zu können oder ob es einer sicheren Bindung bedarf, um Vertrauen aufzubauen. Ausgehend von der Bindungstheorie fokussiert der Vortrag auf Vertrauen und darauf, wie psychosozial belastete Kinder und Jugendliche über Vertrauen urteilen. Es wird zu zeigen sein, dass Verlässlichkeit in unterschiedlicher Qualität eine Gemeinsamkeit beider Phänomene ist. Damit soll eine zentrale Komponente für pädagogischen Beziehungen und als Voraussetzung für Bildungsprozesse ausgewiesen werden.